
Newsletter de mai et juin 2023
Elle arrive un peu tard celle là… 

bah oui mais le moi de mai il est plein de trou !

Le modèle économique de SCANI doit changer

La transparence, chez SCANI, c’est écrit dans l’ADN.  Alors soyons transparents.

Ces derniers mois, on constate un nombre de résiliation conséquent, plus nombreuses que
les nouveaux arrivants. On comprends les membres connectés depuis plusieurs années en
radio : la fibre arrive, avec sa cohortes de commerciaux fort insistants, et, sans compter ceux
qui ne savent pas que « SCANI fait de la fibre », notre coopérative est souvent en retard dans
de  nombreux  secteurs  à  cause  d’un  déploiement  organisé  pour  arranger  les  4  gros
opérateurs nationaux mais pas les petits comme nous.

Bref, rien de bien critique pour l’instant, mais ça reste tout de même inquiétant : les recettes
récurrentes de SCANI sont passées de 18000 € en janvier à 17000 € en mai, chiffre qui
correspond, à quelques centaines d’euro près, aux dépenses récurrentes.

La survie, ou du moins l’organisation actuelle de la coopérative est un peu tremblante devant
ce schéma.

Nous avons bien entendu entammé la réduction de nombreux coûts, mais si cette dynamique
continue, ça ne suffira probablement pas.

Qu’est-ce qui est inquiétant dans tout ça     ?   

On le sait bien, certains n’auront jamais la fibre, ou alors peut-être en 2035. Du génie civil
impratiquable, qui demande un coût bien trop élevé à la rénovation, jusqu’à la ferme isolé au
fond du champ, mais qui a tout de même besoin de connexion Internet.

SCANI essaye d’être « complet », en jonglant entre fibre et Wifi longue distance. Si on ne
peut amener la fibre à cette ferme, on pourra se servir d’ondes radios pour lui apporter une
connexion avec un débit confortable. Mais forcément, si SCANI est amené à s’éteindre ou en
tout cas à perdre en force de travail, il n’y aura plus de solutions pour tous ces cas particuliers
qui ne rentrent pas dans les « cases » des grands plans nationaux.

Et il n’y aura plus non plus d’alternative locale.



Comme vous le savez, aujourd’hui, le prix de l’abonnement, c’est 30€/mois quelle que soit la
méthode de connexion (fibre seulement, radio seulement, ou les deux à la fois pour certains).

Si le prix devait changer, il serait bien évidemment soumis à un vote d’assemblée générale.
Mais  les  actifs  préfèreraient  ne  pas  avoir  à  en  arriver  là.  Nous  souhaitons  que  chacun
comprenne l’implication de ces résiliations, et les éventuelles solutions.

Mais alors que fait-on     ?  

Aujourd’hui, pour rentrer dans les clous de manière confortable, le tarif mensuel de la fibre
devrait être autour des 40 €.

Cette différence réside essentiellement dans le fait  que SCANI doit,  et c’est normal, pour
chaque ligne fibre, payer une redevence mensuelle variant selon les zones entre 14 et 19
euro. Là ou c’est moins normal, c’est que les plus gros fournisseurs d’accès paient, eux, entre
4 et 6 euro pour cette même prestation.

Pour ceux qui suivent, on avait déjà parler dans une précédente Newsletter, de la variabilité
du  prix  d’abonnement,  celle  de  décembre  2022,  pour  être  exacte.  Un  prix  mensuel  de
30€/mois, que vous pouvez ajuster à la hausse si vous le souhaitez.

Mais pourquoi faire ? Et bien pour soutenir SCANI, ses valeurs et ses projets. 

Il est peut-être également temps de lancer une dynamique « parlez de SCANI » chez nos
membres. Vous appréciez le côté local et coopératif ? Ou peut-être la symathie des gens ou
le fait de pouvoir « aller voir votre fournisseur d’accès » lors des permanence ? Vous n’êtes
proablement pas seuls et un nouveau coopérateur connecté, c’est un amortissement plus
rapide du réseau.

Une autre idée est, suite à la décision d’assemblée générale qui autorise la coopérative à
« ajouter des cordes à son arc » en proposant d’autres services, d’aller proposer des services
avec plus de valeur ajoutée, notamment aux entreprises et collectivités. Mais il faut s’assurer
que ça ne se fasse pas au détriment de l’ensemble des autres membres.

Si cela ne vous dis rien ou vous semble bien trop compliqué, mais que vous êtes intéressés,
on peut organiser des ateliers pour démystifier tout ça. 

Peut-être que vous auriez des idées auxquelles on aurait pas pensé ?



ATELIERS
NUMÉRIQUES

Des  ateliers  numériques
sont  organisés  au  bar
associatif  du  Maillet  de
Joigny le 27 mai, ainsi que
le 1er juiller, n’hésitez pas à
venir  voir  de  quoi  il
retourne !

PROCHAINES
RÉUNIONS

La  prochaine  réunion
décisionnelle  aura  lieu  le
27 juin.

LES RÉSEAUX
SOCIAUX DE SCANI

Hey pssst  ! Tu sais qu’on a
un  Twitter et  un
Facebook ? Il se passe des
choses sympa et tu pourras
être  au  courant  de
certaines  choses  avant  de
recevoir  la  Newsletter  !
Voir  même  du  contenu
100% EXCLUSIF ! 

DEVENIR ACTIF

Vous  voulez  devenir  un
actif  de  la  coopérative ?
N’hésitez pas à venir nous
voir ou à nous contacter !

En bref ...
Les 10 ans du réseau c’était comment ?

C’est  à  17h30 que les
hostilités  commencent,
avec  comme  à  notre
habitude,  une  prise  de
parole  des  élus
présents.  C’est  donc
Didier  Moreau,  maire
de  Béon  qui  a
succintement  prit  la
parole  avant  de  la
céder  au  maire  de
Joigny, Nicolas Soret. Après une très belle éloge à SCANI, ainsi
que quelques mots sur, comme il l’a nommé, « sa petite soeur »
Plein Soleil, monsieur Soret laisse place à 3 énergumènes, et non
des moindres, car ce sont 3 des têtes à l’origine de SCANI, ou
plutôt devrons nous dire l’avant-SCANI : PCLight ! Nos 3 loustics
(Christophe, Bruno et Cédric) ont retracé une partie de l’historique
de la coopérative. Entre faits intéressants, anecdotes comiques et
autres jolis mots, c’est avec une belle attention que le public a pu
en connaître un peu plus sur «  COMMENT ON SCANI ? ».

S’en est suivi une petite présentation qui mènera sur le sujet de la
motivation  bénévole,  juste  avant  de  passer  au  jeu  qui  servit  à
mettre tout le monde en appétit.  Ça tombe bien, une fois le jeu
terminé, le repas fut servi !

La foire d’Auxerre
La foire d’Auxerre s’est déroulé du 18 au 21 mai. Devinez à qui on
a fait appel pour y installer du wifi public ? Comme pour chaque
événement ayant lieu à Auxerrexpo, SCANI répond présent afin de
proposer ce bien connu SCANiFi !

Comment ça ? Vous ne saviez pas que SCANI faisait aussi du wifi
public ?  Et  bien  maintenant  vous  êtes  au  courant ?  Alors,
intéressé ? Plus d’informations par ici : https://scanifi.fr/

FELIN
FELIN  c’est  un  hébergeur  associatif  de  sites  internet  et
d'infrastructures d'hébergement. Endormi depuis quelques temps,
la bête se réveille et va bientôt miauler ! https://www.felin-asso.org/
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